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Protokoll der Mitgliederversammlung 

vom 11.04.2019 

 
 
Beginn:  17.00 Uhr 

Ende:  18.50 Uhr 

Ort:  Bürgerhaus Trappenkamp 

 
 
Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesord-

nung 

2. Genehmigung des Protokolls vom 24.09.18 

3. Bericht der Geschäftsstelle 

4. Bericht des Beirates 

5. Bericht des LLUR 

6. Bestätigung/Aufnahme neuer Mitglieder  
7. Jahresabschluss 2018 sowie Haushaltsplan 2019 zur Kenntnis  
8. Bericht der Kassenprüfer 
9. Entlastung des Vorstandes 

10. Wahl des neuen Vorstandes (7 Öffentliche / 8 Private) gemäß § 12 unserer Satzung 
vom 20.05.2015 

a. Gesamtvorstand 

b. Wahl der/s 1. Vorsitzenden 

c.  Wahl der/s 1. stellvertretenden Vorsitzenden 

d. Wahl der/s 2. stellvertretenden Vorsitzenden 

e. Wahl des/r Schatzmeisters/in 

11. Wahl eines/r Kassenprüfers/in 

12. Beschluss der geänderten IES 

13. Beschluss der Datenschutzordnung des Vereins 

14. Verschiedenes 

 
Die Teilnehmerliste ist in der Geschäftsstelle einsehbar. 
 
 
TOP 1 

Herr Schultz eröffnet als Vorsitzender um 17.00 Uhr die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
zur Mitgliederversammlung und bedankt sich bei Herrn Bürgermeister Krille für die Möglich-
keit die Versammlung in der Gemeinde Trappenkamp durchführen zu können. Er übergibt 
das Wort an den Gastgeber Herrn Krille. Er stellt sich kurz vor und berichtet über die Ge-
meinde Trappenkamp, die Tätigkeiten als Bürgermeister sowie über umgesetzte Projekte. 
Des Weiteren berichtet er von angedachten Projekten, wie die Erstellung eines Tourismus-
konzeptes, die Einrichtung einer E-Bike-Station, die Umsetzung eines Dorfbusses und die 
Reaktivierung der Waldbühne. 
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Im Anschluss bedankt sich Herr Schultz bei Herrn Krille. 
 
Er bittet um eine kurze Vorstellungsrunde der Teilnehmenden. Diese stellen sich vor. 
Er heißt Frau Schernikau vom Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räume 
(LLUR) als Nachfolgerin von Herrn Steffen herzlich willkommen und überreicht einen Blu-
menstrauß. 
 
Herr Schultz stellt die frist- und formgerechte Zusendung der Einladung fest. Da die Mitglie-
derversammlung laut Satzung ungeachtet der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist, 
stellt der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 36 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 
Herr Schultz bittet um Genehmigung der vorgelegten Tagesordnung. Die Anwesenden ge-
nehmigen diese einstimmig. 
 
TOP 2 

Das Protokoll vom 24.09.2018 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
TOP 3 

Herr Schultz übergibt das Wort an Frau Hammer. 
Sie berichtet aus dem Arbeitsbereich der Geschäftsstelle und gibt einen Rückblick auf die 
Daten und Fakten des Jahres 2018 (Folie 4).  
Des Weiteren berichtet Frau Hammer über den Stand der Projekte und stellt einige der 
Projekte aus dem Grundbudget sowie außerhalb des Grundbudgets (ILE-Leitprojekte, GAK 
– Ortskernentwicklung, Modernisierung ländlicher Wege, GAK) vor (Folien 5 -10). 
Mit 24 Projekten aus dem Grundbudget konnten Fördermittel in Höhe von rund 1,92 Mio. € 
und mit 9 Projekten außerhalb des Grundbudgets rund 1,99 Mio. € in der AktivRegion ein-
geworben werden. Insgesamt weisen die 33 Projekte eine Gesamtinvestition von rund 10,4 
Mio. € und Fördermittel in Höhe von ca. 3,9 Mio. € auf (Folie 10). 
 
Anschließend berichtet Frau Hammer von der Projekt-AG Bildungslandkarte. Die Bil-
dungslandkarte wird in Zusammenarbeit mit dem Bildungsmanagement des Kreises Sege-
berg und den beiden AktivRegionen Alsterland und Holsteiner Auenland erstellt. Demnächst 
erfolgt ein Termin für die Abstimmung des ersten Entwurfes (Folie 11).  
Frau Hammer berichtet, dass der Arbeitskreis Inklusion seit seiner Gründung im Mai 2018 
dreimal getagt hat. Es wurden u. a. drei Best-Practice-Beispiele vorgestellt (Folie 12). 
 
Des Weiteren berichtet Frau Hammer ausführlich zum Sachstand Anerkennung IES und 
die nächsten Schritte. Nach dem Erhalt des Bescheides am 21.01./01.03.19 erfolgt ein wei-
terer Evaluationsworkshop am 03.05.19 von 14 - 16 Uhr in der Geschäftsstelle der AktivRe-
gion, der die noch nicht genehmigten Punkte behandelt (Folien 13 – 15). 
Herr Schultz weist darauf hin, dass durch das langwierige Bearbeitungsverfahren (14 Mona-
te) große Frustration in der LAG entstanden ist und dann wurde die Änderung nach mehr-
maligem Anfragen ohne Vorankündigung nur in Teilen anerkannt. Für die nächste Antrags-
änderung bittet er um Verständnis für die Projektträger und die AktivRegion und um Unter-
stützung durch das LLUR bei einer schnellen Entscheidungsfindung.  
Herr Hartmann merkt an, dass erst eine Rückmeldung zur Änderung der IES kam, als er 
den Landrat des Kreises Stormarn gebeten hat, beim MELUND offiziell anzufragen und die 
Wartezeit ohne diese Anfrage wahrscheinlich noch länger ausgefallen wäre. 
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TOP 4 

Herr Schultz übergibt das Wort an den Beiratsvorsitzenden Herrn von Reichenbach. Er be-
richtet über die Auswahlrunden zur Beschlussempfehlung an den Vorstand für EU-Projekte 
der AktivRegion sowie über die Förderung aus dem Jugendförderfonds. 
So konnten 2018 zu 9 Projekten Beschlussempfehlungen an den Vorstand gegeben werden 
sowie zu 10 Projekten aus dem Jugendförderfönds, hier mit einer Fördersumme von insge-
samt 4.662 €. 2019 fanden bisher 2 Auswahlrunden statt. Es konnten zu 5 Projekten Be-
schlussempfehlungen gegeben und 3 Jugendprojekte beschlossen werden (Folie 16). Er 
verweist auf die Jugendprojekte in der Präsentation (Folie 17 – 20). 
 
TOP 5 

Herr Schultz übergibt das Wort an Frau Schernikau. 
Sie berichtet über die Mittelbindung und den Mittelabruf zum Grundbudget Code 19.4 
(Regionalmanagement), 19.2 (Projekte) und 19.3 (Kooperationsprojekte) (Folie 21). Sie 
weist darauf hin, dass die AktivRegion durch den ausreichenden Mittelabruf zusätzlich 
129.071,01 € aus anderen AktivRegionen erhalten konnte. 
 
Des Weiteren stellt sie die unterschiedlichen Fördermöglichkeiten (ILE-Leitprojekte, Breit-
band, Modernisierung ländlicher Wege und GAK (Gemeinschaftsaufgabe Agrar- und Küs-
tenschutz: z. B. Ortskernentwicklung, Dorfentwicklungsmaßnahmen, lokale Basisdienstleis-
tungen (9.0) und Regionalbudget (10.0, neu)) vor (Folien 22 – 23).  
Herr Schultz erkundigt sich, ob über die ILE-Leitprojekte Personalstellen förderfähig sind. 
Frau Schernikau bejaht dies. 
Herr Sommer merkt an, dass er das Regionalbudget begrüßt, aber Informationen erhalten 
hat, dass das Haftungsrisiko bei den AktivRegionen liegt und erkundigt sich, ob es hier be-
reits eine Klärung gegeben hat. Frau Schernikau erläutert, dass das Haftungsrisiko nach 
derzeitigem Stand auf der Seite des Vereins liegt. Die Thematik ist noch nicht abschließend 
geklärt. Derzeit liegen auch noch keine Antragsformulare vor , aus denen die Haftungsfrage 
ersichtlich werden könnte. Diese sollen voraussichtlich vor der Sommerpause verfügbar 
sein. 
 

TOP 6 

Herr Schultz berichtet, dass Mitgliedsanträge von Frau Wätjen, Herrn Ehlers und der Na-
turschutzgemeinschaft Blunkerbach eingegangen sind und bittet diese, sich kurz vorzustel-
len. Die Vorstellung der Naturschutzgemeinschaft Blunkerbach übernimmt Frau Wätjen, die 
dort Vorstandsmitglied ist. 
 
Herr Schultz bittet um Aufnahme/Bestätigung der neuen Mitglieder. 
 
Ergebnis: einstimmig 

 
 Die neuen Mitglieder erhalten einen kleinen Willkommensgruß. 
 
Herr Schultz informiert über den Austritt von einem Mitglied zum Ende des Jahres 2018 (Fo-
lie 24). 
 
TOP 7 

Herr Schultz übergibt das Wort an Frau Fritz. 
Der Jahresabschluss 2018 sowie der Haushaltsplan 2019 wurden mit der Einladung ver-
schickt und sind somit allen bekannt. 
Frau Fritz stellt den Jahresabschluss vor. Demnach stehen Ausgaben in Höhe von 

141.745,92 € Einnahmen in Höhe von 165.780,95 € gegenüber. Daraus ergibt sich ein 
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Überschuss in Höhe von 24.035,03 € (Folie 25). 
Weiterhin stellt sie den von den Vorstandsmitgliedern beschlossenen Haushaltsplan 2019 

vor. Danach sind Ausgaben in Höhe von 181.776,00 € und Einnahmen in Höhe von 

165.540,40 € vorgesehen. Es wird ein Verlust in Höhe von 15.235,60 € erwartet (Folie 25). 
Dies ist auf die vermehrte Ausgabe von Kofinanzierungsmitteln aus dem Kofinanzierungs-
pool der AktivRegion zurückzuführen. Diese Mittel sind bei privaten Projekten zwingender-
maßen mit einzubringen und wurden bislang zu einem großen Teil aus Landesmitteln finan-
ziert. Nun müssen die Kofinanzierungsmittel aus dem Kofinanzierungspool der AktivRegion 
verausgabt werden. Diese Gelder sind eingeplant und wurden in den vergangenen Jahren 
durch die Nichtverausgabung „angespart“ und führen nicht dazu, dass der Verein ins Minus 
rutscht. 
Herr Schultz erkundigt sich bei den Anwesenden, ob es Nachfragen oder Anmerkungen 
gibt. Dies ist nicht der Fall. 
 

Der Jahresabschluss 2018 sowie der Haushaltsplan 2019 werden ohne Einwände einstim-
mig zur Kenntnis genommen. 
 
TOP 8 (Folie 26) 
Herr Schultz übergibt das Wort an den Kassenprüfer Herr Bonse. Frau Jürß fehlt entschul-
digt. 
Herr Bonse berichtet über die stattgefundene Kassenprüfung. Am 05.02.2019 wurde in der 
Geschäftsstelle eine Kassenprüfung zum Jahresabschluss 2018 durchgeführt. Bei dem 
Termin waren neben Frau Jürß und Herrn Bonse der Schatzmeister Herr Tölle und Frau 
Fritz von der Geschäftsstelle anwesend. Dabei wurden die vorgelegten Belege eingesehen 
und stichprobenartige Kontrollen durchgeführt. Die Kassenbestände am Anfang des Kalen-
derjahres stimmen mit den in den Kassenbüchern vorgetragenen Salden überein. Überein-
stimmung besteht auch bei den komplett vorgelegten Vereinsbankauszügen, Buchungen 
und dem stichprobenartigen Abgleich mit den vollständig vorliegenden Belegen. Die Belege 
der vorgelegten Vereinsbuchführung waren feststellbar übersichtlich und zeitlich zutreffend 
geordnet aufbewahrt. Die erfolgten Ausgaben waren zulässig und zweckmäßig. Es gibt kei-
ne Beanstandungen. 
Herr Bonse erkundigt sich, ob es Fragen zur Kassenprüfung gibt. Dies ist nicht der Fall. 
 

Herr Bonse bittet um Anerkennung des Jahresabschlusses 2018.  
 
Ergebnis: einstimmig 

 
TOP 9 

Herr Bonse bittet die Mitgliederversammlung um Entlastung des Vorstandes für den Zeit-
raum vom 01.01.18 bis 31.12.18. 
 
Ergebnis: einstimmig bei 5 Enthaltungen. 
 
TOP 10 (Folien 27 - 31) 
Vor der Wahl der Vorstandsmitglieder bedankt sich Herr Schultz bei den langjährigen 
Vorstandsmitgliedern, die nicht mehr für den Vorstand kandidieren bzw. ausscheiden: Frau 
Vorwerk und Herr Dr. Arnhold sowie die bereits Verabschiedeten – Frau Teegen, Herr 
Behncke und Herr Steffen (LLUR). 
 
Der Vorstand wird laut Satzung für 2 Jahre gewählt. 
Für die Wahlleitung schlägt Herr Schultz Herrn Bonse vor. Die Mitgliederversammlung 
stimmt der Wahlleitung durch Herrn Bonse einstimmig zu.  
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a. Gesamtvorstand 

Herr Bonse verweist auf die Liste der Kandidatinnen und Kandidaten an der Lein-
wand und bittet diejenigen, die neu für den Vorstand kandidieren, sich kurz vorzu-
stellen. 
 
Weitere Vorschläge zur Kandidatur für den Gesamtvorstand werden auf Nachfrage 
nicht abgegeben. 
 

Eine geheime Wahl ist auf Nachfrage nicht gewünscht, somit wird der Gesamtvor-
stand in einer offenen Blockwahl gewählt. 

 

 Ergebnis: einstimmig 

 

 Der Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 

b. Wahl des/r 1. Vorsitzenden 

Zur Wahl stellt sich Herr Schultz. 
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur 
Verfügung. 
 
Ergebnis: einstimmig 

 
c. Wahl der/s 1. stellvertretenden Vorsitzenden 

Zur Wahl stellt sich Herr Hartmann. 
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur 
Verfügung. 
 
Ergebnis: einstimmig 

 
d. Wahl der/s 2. stellvertretenden Vorsitzenden 

Zur Wahl stellt sich Herr Bucksch.  
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur 
Verfügung. 
 
Ergebnis: einstimmig 

 
e. Wahl des/r Schatzmeisters/in 

Zur Wahl stellt sich Herr Tölle.  
Weitere Kandidatinnen und Kandidaten stehen auf Nachfrage nicht für eine Wahl zur 
Verfügung. 
 
Ergebnis: einstimmig bei 1 Enthaltung 

 
Die Mitgliederversammlung gratuliert dem neuen Vorstand, die Geschäftsstelle überreicht 
den neuen Vorstandsmitgliedern ein kleines Präsent und bittet um ein gemeinsames Foto. 
 
TOP 11 

Die Kassenprüfer werden laut Satzung für 2 Jahre gewählt. Turnusgemäß steht die Wahl 
eines/r Kassenprüfers/in als Nachfolger/in für Frau Jürß für 2 Jahre an. Herr Bonse wurde 
am 24.09.2018 für 2 Jahre gewählt. 
 
Auf Nachfrage stellt sich Herr Nawratil als Kandiat zur Wahl. 
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Weitere Kandidaten stellen sich nicht zur Wahl. 
 
Ergebnis: einstimmig bei 1 Enthaltung 

 
 
TOP 12 

Die IES auf Basis der Anerkennung (Stand 21.01.2019 / 01.03.2019) wurde mit der Einla-
dung verschickt und ist somit allen bekannt. Weitere Nachfragen werden nicht gestellt. 
 
Beschlussvorlage 

 

Die Mitgliederversammlung von Holsteins Herz e. V. stimmt den vorgelegten Änderungen 
der Integrierten Entwicklungsstrategie (IES) zu.  
 
Die vorgelegte IES mit den farblich gekennzeichneten Änderungen wird einstimmig be-
schlossen. 
 
TOP 13 

Die Datenschutzordnung für den Verein Holsteins Herz wurde mit der Einladung ver-
schickt und ist somit allen bekannt. Herr Schultz bedankt sich bei Frau Hammer für die sehr 
umfängliche und versierte Ausarbeitung. Weitere Nachfragen werden nicht gestellt. 
 
Beschlussvorlage 

 

Die Mitgliederversammlung von Holsteins Herz e. V. stimmt der vorgelegten Datenschutz-
ordnung zu. 
 
Die vorgelegte Datenschutzordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
TOP 14 

Frau Hammer weist auf die nächsten anstehenden Termine hin. Für die Teilnahme an der 
Segebergexkursion gemeinsam mit den AktivRegionen Holsteiner Auenland und Alsterland 
wird eine Teilnehmerliste herumgereicht, in die sich Interessierte noch eintragen können. 
Des Weiteren informiert sie, dass es einen Urheberrechtsverstoß gegen die Wort-Bild-
Marke der AktivRegion gegeben hat. Man einigte sich mit dem Kartenunternehmen, dass 
die AktivRegion sich in der Neuauflage der Karte Holsteinische Schweiz/Fehmarn mit Text 
und Bild kostenfrei präsentieren darf. 
Frau Hammer berichtet zuletzt, dass die Anpassung der Internetseite auf mobile Endgeräte 
erfolgt ist. 
 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, bedankt sich der Vorsitzende für die Teilnah-
me und schließt die Sitzung um 18.50 Uhr. 
 
 
 
gez. Werner Schultz    gez. Silke Hammer 
1. Vorsitzender     f. d. Protokoll 


